
　　　　　　　令和５年２月県議会定例会質問（総括）要旨　　（３月１５日） 

                                                                             　　　３－１

 　　　　日　本　共　産　党 　　   　　　　４９番            　　神　　山　　悦　　子

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

一　岸田政権による防衛費の大幅な増額方針の撤回について 総 務 部 長 政 策 調 査 課 

   

　　岸田政権による防衛費の大幅な増額、増税方針は、県民の   

  命や財産、今後の県政運営に大きな影響を及ぼしかねないも   

  のであり、国に撤回を求めるべきと思うが、県の考えを尋ね   

  たい。　   

　　   

二　原発避難者支援について   

   

  １  原発事故により避難した方へ継続して精神的ケアを行う 保健福祉部長 障がい福祉課 

       べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

     

　２  帰還する原発避難者に対し、県外からの移住者と同様の 避難地域復興局 避難地域復興課 

   　　支援金を支給すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 長

   

三　汚染水の海洋放出について   

   

　１  本県沿岸漁業における震災前と現状の水揚げ量、水揚げ 農林水産部長 水 産 課 

   　　金額及び新規就業者数について尋ねたい。

   

　２　知事は、汚染水・ＡＬＰＳ処理水の海洋放出に今も反対 知 事 原子力安全対策 

　　している漁業者の声をどのように受け止めているのか尋ね  課 

　　たい。   

      

　３　広域遮水壁は地下水流入を抜本的に抑制するとの専門家 危機管理部長 〃  

　　の提案について、県はどのように受け止めているのか尋ね   

　　たい。   

   

　４　専門家が提案する地下水流入に対する抜本的な対策を真 〃  〃  

    剣に取り入れ実行するよう、国及び東京電力に求めるべき   

    と思うが、県の考えを尋ねたい。  

 



                                                                           　　　 ３－２ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

四　原発事故災害の公文書の保存について   

   

　１　東日本大震災と原発事故に関する公文書を今後も保存し 総 務 部 長 文 書 法 務 課 

　　ていくべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　２　公文書を適切に保存するための条例の制定を検討すべき 〃  〃  

　　と思うが、県の考えを尋ねたい。   

    

　３  東日本大震災における震災関連死の審査、認定に関わる 避難地域復興局 生 活 拠 点 課 

   　　市町村の文書を永年保存すべきと思うが、県の考えを尋ね 長

   　　たい。

   

五　再生可能エネルギーの推進について   

   　

　１　営農型太陽光発電の導入を促進すべきと思うが、県の考 農林水産部長 農 業 振 興 課 

   えを尋ねたい。

   

　２  住宅用太陽光発電設備の導入について、補助金の上限額 企画調整部長 エネルギー課 

  を引き上げ、予算も拡充すべきと思うが、県の考えを尋ね

   たい。

   

　３  県内で太陽光発電パネルの技術開発・製造・販売・廃棄 商工労働部長 次世代産業課 

まで一貫して行えるよう産業の育成を支援すべきと思う   

が、県の考えを尋ねたい。   

  　  

六　県内中小企業への物価高騰対策について 〃  経 営 金 融 課 

   

　  物価高騰等の影響を受けている県内の小規模企業者に対   

  　し、融資以外の直接支援が必要であると思うが、県の考えを

   　尋ねたい。

　   

  

 

 



                                                                                  ３－３ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

七　新型コロナウイルス感染症対策について 保健福祉部長 地 域 医 療 課 

   

　１  新型コロナウイルス感染症を５類感染症とする国の方針   

　　を受け、県民や医療機関の負担増とならないよう支援を続   

　　けるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

  　２  県は、高齢者施設での新型コロナウイルス感染者の死亡

　　を防ぐため、必要な医療の提供にどのように取り組んでい   

   　　くのか尋ねたい。

   

八　福島県手話言語条例について   

　   

　１　県は、手話講座に取り組むべきと思うが、考えを尋ねた 〃  障がい福祉課 

　　い。   

   

　２　公立小中高等学校において、手話講座等により手話につ 教 育 長 教 育 庁 

　　いて学ぶ必要がある思うが、県教育委員会の考えを尋ねた   

　　い。   

   

　３　聴覚支援学校において、ろう児・親・教職員に手話言語       〃 〃  

　　を定着させるための取組が必要と思うが、県教育委員会の   

　　考えを尋ねたい。   

   

九　学校給食について   

   

　１　市町村立小中学校の給食費の無償化を県として実施すべ 〃  〃  

　　きと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。   

   

　２  県産麦・大豆の生産拡大と学校給食での活用促進を図る 農林水産部長 農産物流通課 

   　　べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　３　学校給食に県産の麦・大豆を活用し、食育の推進につな 教 育 長 教 育 庁

   　　げるべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

 



                                                                                   ３－４

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

十　児童相談所の施設整備について こども未来局長 児 童 家 庭 課 

   

　　老朽化している中央児童相談所の建替えを行うべきと思う   

　が、県の考えを尋ねたい。   

   

十一　ジェンダー平等の推進について   

   

　　１　県は、女性が働きやすい環境づくりに取り組む企業へ 商工労働部長 雇 用 労 政 課 

　　　の奨励金制度について、どのように周知していくのか尋   

　　　ねたい。   

   

　　２　県において、パートナーシップ制度・ファミリーシッ 生活環境部長 男 女 共 生 課 

　　　プ制度の条例を制定すべきと思うが、考えを尋ねたい。   

   

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 


